



TOTALIZARON US\$ 359,2 MILLONES

Exportaciones agrícolas de Ñuble acumulan alza de 5,4% en enero-noviembre de 2024

Envíos forestales sumaron US\$ 686,1 millones y anotaron explosivo aumento de 1.257%. Seremi de Agricultura destacó la reactivación del sector durante este año, tras los negativos números de 2023.



Con US\$ 1.046 millones, Ñuble representó el 5,8% de las exportaciones silvoagropecuarias del país.

ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ
 robertofernandez@ladiscusion.cl
 FOTOS: MAURICIO ULLOA GANZ

Entre enero y noviembre de 2024, las exportaciones silvoagropecuarias de la región de Ñuble acumulan un total de US\$ 1.046,4 millones, lo que representa un incremento de 167,1% en comparación con los US\$ 391,7 millones de igual periodo del año pasado, según informó Odepa, con datos de la Dirección de Aduanas.

La expansión se explica principalmente por la baja base de comparación que representa 2023, cuando las exportaciones disminuyeron 62,4%, un año marcado por los incendios forestales, las inundaciones y la crisis de la industria forestal, que el año pasado exhibió una fuerte caída de los envíos de celulosa y madera.

Este año, en cambio, se observa una recuperación de las exportaciones del sector forestal, así como también de algunos rubros agrícolas, como la fruta fresca y congelada.

Con envíos por US\$ 1.046 millones, la región de Ñuble representó el 5,8% de las exportaciones silvoagropecuarias del país, ubicándose en la sexta posición a nivel nacional.

Según el reporte de Odepa, los envíos forestales en los primeros once meses de 2024 sumaron US\$ 686,1 millones, anotando un crecimiento de 1.257% respecto a enero-noviembre de 2023; mientras que, las exportaciones agrícolas totalizaron US\$ 359,2 millones, marcando un incremento interanual de 5,4%.

En una posición más rezagada se ubican los embarques pecuarios, que sumaron US\$ 1,0 millón en el periodo, registrando un alza de 217,6% en comparación con igual lapso de 2023.

Principales rubros

En el análisis por rubros, destaca

36%

de las exportaciones silvoagropecuarias de la región de Ñuble tuvieron a China como destino, lo que posiciona al gigante asiático como líder indiscutido. Le siguen Estados Unidos, con un 27%; Corea del Sur, con un 6%; México, con 4%; y Canadá, con un 4%.

el explosivo aumento de 4.921% que experimentaron los embarques de celulosa (US\$ 423,7 millones), asociado a los malos números de 2023.

Del mismo modo, las maderas elaboradas (US\$ 166,0 millones) mostraron un alza de 1.375%; mientras que, las maderas aserradas (US\$92,0 millones) crecieron 240,9% en comparación con los primeros once meses del año pasado.

También se evidencia la firme recuperación de los envíos de fruta fresca (US\$ 84,3 millones), que crecieron 40,1%; y los de frutas procesadas -principalmente congelados- (US\$ 129,3 millones), que se expandieron un 6,1% respecto a enero-noviembre de 2023. En cuanto a las hortalizas procesadas (US\$ 16,8 millones), éstas registraron un incremento de 16,5%.

Por otro lado, el sector semillero no tuvo los mismos resultados, ya que las exportaciones de semillas para siembra (US\$ 42,4 millones) disminuyeron 28,3% en enero-noviembre de 2024.

Destinos

Los principales destinos de los envíos silvoagropecuarios de Ñuble, entre enero y noviembre de este año, fueron: China, con una participación de 36%; Estados Unidos, con un 27%; Corea del Sur, con un 6%; México, con 4%; y Canadá, con un 4%.

Reactivación

Consultado sobre las cifras, el seremi de Agricultura, Antonio Arriagada, manifestó que, "el último boletín de Odepa sobre los resultados de las exportaciones silvoagropecuarias confirma que 2024 ha sido un año de reactivación económica para la región de Ñuble. Las cifras reflejan un notable incremento en las exportaciones del sector".

Arriagada añadió que, "aunque Ñuble es la región con mayor crecimiento del país, su participación en las exportaciones silvoagropecuarias nacionales alcanza solo el 5,8%".

La autoridad sostuvo que, "este repunte se atribuye principalmente a la recuperación de los mercados internacionales en el subsector forestal, especialmente en maderas y celulosa, cuyas ventas se incrementaron en un impresionante 1.257%. Asimismo, el subsector agrícola registró un aumento del 5,4%, impulsado por el crecimiento en las exportaciones de hortalizas procesadas, frutas frescas y cerezas".